

## COMMUNIQUE DE PRESSE

MERCREDI 22 NOVEMBRE 2023

# LUTTE CONTRE LES VIOLENCES FAITES AUX FEMMES : UN MAILLAGE TERRITORIAL RENFORCÉ

**Plus de 210 000 femmes sont victimes de violences conjugales chaque année en France. Pour juguler ce fléau qui dure et perdure, pouvoirs publics et associations multiplient les partenariats et les coopérations. Sur l'île d'Oléron, un réseau de professionnels s'est structuré autour du Contrat Local de Santé pour mener au quotidien des actions de préventions et apporter des réponses coordonnées aux situations d'urgence. En ce 25 novembre, journée internationale pour l'élimination de la violence à l'égard des femmes, la Communauté de Communes réaffirme son engagement indéfectible dans cette lutte et rappelle les nombreuses initiatives mises en place sur le territoire oléronais.**

Depuis 2016, dans le cadre de son Contrat Local de Santé et son volet de lutte contre les violences intrafamiliales, la Communauté de Communes travaille en étroite relation avec l'association rochefortaise *Altéa-Cabestan*. Cette collaboration a permis de développer un réseau de professionnels favorisant l'accueil et la prise en charge des personnes victimes de violences.

Selon Alice LAMANDÉ, directrice des services de l'association Altéa Cabestan, qui anime ce réseau de professionnel : **«ce réseau permet d'améliorer la connaissance des dispositifs d'accueil et d'hébergements existants mais également de faciliter la prise en charge de situations de plus en plus fréquentes et complexes sur le territoire oléronais ».**

Ce réseau est composé d'élus, de membres du centre d'Information sur les Droits des Femmes et Familles (CIDFF 17), des centres communaux d'action sociale, du planning familial 17, des assistantes sociales du territoire, du centre médico psychologique, du Comité Local pour le Logement Autonome des Jeunes (CLLAJ 17) mais aussi de représentants de la gendarmerie et du service pénitentiaire insertion et probation (SPIP 17) autant d'acteurs complémentaires pour répondre aux situations d'urgences.

Pour Thibault BRECHKOFF, vice-président de la Communauté de Communes en charge de l'Habitat et de la Santé : **« Depuis sa création ce réseau a permis la mise en place d'actions concrètes telles que l'organisation d'action de sensibilisation à destination des élus communautaires, (en mars 2023), la mise à disposition de deux logements d'accueil temporaires pour les victimes (à Dolus et à Grand Village) et tout dernièrement un rapprochement avec l'association des professionnels de santé du nord de l'île ».**

Cette collaboration interprofessionnelle permet d'agir collectivement et de garantir un maillage territorial important. La récente collaboration avec les professionnels de santé du nord de l'île (médecins, infirmiers, kinésithérapeutes) confirme cette volonté et permet de renforcer davantage encore la prévention, la détection et la prise en charge des victimes de violence.

En 2024, une formation à destination de ces professionnels de santé leur sera proposée. L'objectif est de leur permettre de reconnaître les signes de violences, les aider à poser les bonnes questions afin d'offrir un soutien approprié et d'orienter les victimes vers les services adaptés.

Dans le cadre de cette collaboration d'autres projets sont déjà prévus tels que la création de documents d'outils d'aide au repérage, au signalement ou encore la diffusion du « violentomètre » qui permet de déterminer si une relation est saine ou si au contraire elle est violente.

**Bruno HURE**

Chargé de communication

Communauté de communes de l'île d'Oléron

Tel : 06 03 00 13 19

Email : [communication@cdc-oleron.fr](mailto:communication@cdc-oleron.fr)

[www.cdc-oleron.com](http://www.cdc-oleron.com)